



---

## Vorstandsbrief Nr. 09 | 2018

16. Oktober 2018

**InterTabac – Gegen Abmahnungen zu Shake'n'Vape**

**Politischer Dialog mit 3 Parteien**

Liebe Mitglieder,

das BFTG war diese Jahr das erste Mal auf der InterTabac mit einem eigenen, extrem gut besuchten Stand vertreten. Was wir nicht nur in Dortmund, sondern auch in Berlin und auf anderen wichtigen „Baustellen“ für unsere Branche erreichen konnten, lest Ihr hier:

### **1. Voller Erfolg: Das BFTG auf der InterTabac 2018**

Wir hatten nicht nur viele Besucher und Austausch mit Fachmedien und Branchenvertretern: Unser Verband hat auch gleich mehrere neue Mitglieder gewonnen.



Philip Drögemüller, Sonya Herrmann und Dustin Dahlmann im Gespräch mit Besuchern am BFTG Stand (v.l.n.r.)

Außerdem konnten wir in einem [Interview mit der Deutschen Tabakzeitung](#) nochmals über die von uns [per Umfrage ermittelten Branchenzahlen](#) berichten und vor Überregulierung warnen. Auch vorher hatten schon viele wichtige Medien, z.B. die [Ärztezeitung](#) unsere Sicht auf die Branche veröffentlicht. Alle Ergebnisse der Umfrage findet Ihr [hier](#).



Unser neues Mitglied Expran zusammen mit Dustin Dahlmann vor dem BFTG Stand

## 2. Shake'n'Vape ist keine Marke!

Zum Hintergrund: Auf der InterTabac wurde dem neuen BFTG-Mitglied Flavourtec direkt auf seinem Messestand eine Abmahnung durch NikoLiquids zugestellt, weil es den Begriff "Shake'n'Vape" benutzt hatte. Laut Abmahnung soll dies einen Markenrechtsverstoß darstellen, da der Begriff vom abmahnenden Unternehmen als Marke eingetragen ist. Jeder Branchenteilnehmer weiß aber, dass es sich bei diesem Begriff um keine Marke handelt, sondern um eine Beschreibung der Produktkategorie. Es kann nicht sein, dass jeder Marktteilnehmer mit der latenten Bedrohung leben muss, wegen der Verwendung dieses Begriffs abgemahnt zu werden. Das BFTG hat daher einen entsprechenden

Löschungsantrag beim Markenamt gestellt. **Wichtig: Meldet euch bei uns, wenn ihr eine ähnliche Abmahnung erhaltet!** Wir haben uns auch in einem [Interview](#) mit der DTZ zu diesem Thema positioniert.

### **3. Parteiübergreifend: BfTG diskutiert mit FDP, CDU, SPD und den Grünen**

Es gab ein Treffen mit dem Sprecher für Ernährung und Landwirtschaft der FDP-Bundestagsfraktion, Dr. Gero Hocker (MdB) und gleich danach mit der wirtschaftspolitischen Referentin der CDU/CSU-Bundestagsfraktion Frau Dr. von Ahlefeldt. Gesprächspunkte waren das derzeit wieder politisch aufgewärmte Werbeverbot, die Besteuerung unserer Waren und die Praxisferne der 6-Monats-Registrierungspflicht unserer Produkte.



Dr. Gero Hocker, MdB FDP, zusammen mit Dustin Dahlmann vom BfTG

Auch auf dem bundesweiten „Deutschlandtag“ der Jungen Union in Kiel vom 5.-7. Oktober hat das BfTG wieder Präsenz gezeigt. Z.B. durch unserem Beileger mit unseren Forderungen und Infos zur E-Zigarette. Der Beileger stieß bei den Teilnehmern auf großes Interesse und erreichte die richtige Leserschaft.



Paul Ziemiak, Vorsitzender der Jungen Union Deutschland bei der Lektüre unseres Beilegers auf dem Deutschlandtag

Besonders wichtig war das Gespräch mit der drogenpolitischen Sprecherin der Grünen, Dr. Kirsten Kappert-Gonther, MdB. Dr. Kappert-Gonther ist eine der politischen Treiber eines Werbeverbots für Tabak und die E-Zigarette. Sie ist aktiv am Gesetzesvorstoß der Grünen für ein Werbeverbot beteiligt, der Anfang Juni zum ersten Mal im Bundestag beraten wurde ([Drs. 19/1878](#), [Plenardebatte vom 07.06.2018](#)). Die ausgebildete Ärztin war eine sehr kritische Gesprächspartnerin. Sie hatte aber auch Interesse am Gesundheitspotential des Dampfens beim Tabak-Stopp.

Im Zuge der Landtagswahlen wurde Ende September der SPD-Landtagskandidat für München-Mitte Dr. Michael Ott zu einem vor Ort-Besuch beim Unternehmen iSmokeSmart.de eingeladen. Begrüßt wurde der Landespolitiker für das BfTG von den Vorstandsmitgliedern Frank Hackeschmidt und Tom Mrva.



Dr. Michael Ott, SPD-Landtagskandidat für den Wahlkreis München-Mitte mit (v.l.n.R) Tom Mrva, Frank Hackeschmidt und Thomas Engel

Auch in Zukunft werden wir unser Engagement auf Landesebene weiter vorantreiben.

Besten Dank für Euer Vertrauen und Eure Unterstützung!

Euer

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'D. Dahlmann'.

Dustin Dahlmann - Vorsitzender